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Drei Fallbeispiele aus einer Publikation von 1999 aus der Feder des langjährigen Präsidenten einer internationalen Psychotherapeutenvereinigung werden zitiert, in denen die Therapie deutlich auf eine Opferbeschuldigung hinausläuft - bei einer sexuell missbrauchten Grundschülerin, bei einem kindlichen KZ-Opfer und bei einer von ihrem Therapeuten sexuell missbrauchten und dadurch in den Suizid getriebenen Frau. Die historische Quelle eines derartigen Therapiemodells wird beleuchtet, aktuelle Schwierigkeiten, das Thema unter Fachleuten zur Debatte zu stellen, werden geschildert. Eine aufrichtige, schulenübergreifende, kritische Diskussion über problematische Therapie-Modelle, die Entwicklung gewisser Grundregeln der Psychotherapie wird angeregt.


      
        
Three case-sketches published in 1999 by the president of many years of an international psychotherapeutic association are cited, which clearly result in a blaming of victims: of a girl, younger than ten years, sexually abused by its father; of a boy displaced in a Nazi-KZ; of a patient sexually abused by her therapist and thus driven into suicide. The historical source of such a model of therapy is traced out, current difficulties of debating this subject among experts are described. An open, critical discussion of problematic models of psychotherapy beyond the borders of single psychotherapeutic schools, the development of some sort of basic rules for psychotherapy is suggested.
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